



## 貴重な経験を糧にして…

校長 原田 知樹

早いもので、師走を迎えます。晴れてはいるものの、青空の色は何となく灰色がかり、冷たい北風も吹くような日が多くなってきました。いよいよ、本格的な冬の訪れが迫っていることを感じます。

先日は、ナンタナメッセージの作成にご協力いただきまして、ありがとうございました。学校公開でご覧いただいた方も多いと思いますが、たいへん素晴らしい協働・共同作品になりました。今年度の作品は、大切にしたい心や励ましの言葉、元気が出るイラストなど、皆様からのメッセージをのせた色とりどりの風船が、南田中小学校から虹のかかる大空へと飛んでいく様子を表現しています。これを見た子供たちは、いのちの尊さや感謝の気持ち、勇気、思いやり、人と人のつながりなど、心に様々な栄養を蓄えることでしょう。

さて、少々、前のこととなりますが、11月14日(土)は、「ナンタナ体育学習発表会 第2弾」が行われました。今回は、3年生と4年生、1年生と6年生がペアになって、これまで積み重ねてきた体育学習の成果を発表しました。保護者の皆様には、当日のあたたかい応援、そして、本番までのお子さんへの声掛け、衣装の準備等、たいへんお世話になりました。どうもありがとうございました。

当日のご観覧は、該当学年の保護者の皆様に限定していただきましたので、この場をお借りして、各学年が披露した表現運動についてお伝えします。最初は、3年生の「レッツ・ダンス・トゥ・ザ・リズム」です。どの子も自信をもって、笑顔で踊っていたこと、そして、腕や足を思い切り伸ばして、体全体を大きく広げながら踊っていたことが、特に印象的でした。また、リズムを意識して、手拍子をしながら弾むように踊ったことも素晴らしかったです。ご観覧いただいていた保護者の皆様からも、子供たちの演技に合わせて、自然と手拍子が沸き起こるほどでした。リズムと踊りが一体となった、素敵な発表でした。

4年生は、「シンクロナイズド・ジムナスティック」です。この運動は、一人一人が友達との気持ちを合わせないと、途中でぶつかってしまったり、列が乱れてしまったりして、シンクロする動きは望めません。とてもレベルの高い運動でしたが、4年生は果敢に挑戦しました。黒いTシャツを着て、赤と白の帽子をかぶった子供たちが、それぞれ規則正しく美しく、シンクロしながら運動していく姿は、圧巻でした。友達を思いやり、全員の心と呼吸を合わせた表現を見せてくれました。

1年生は、「ジャンボリーミッキー」です。曲が終わる最後まで、たくさん体を動かし続けるハードな振り付けでしたが、どの子もずっと元気に、ニコニコと明るい笑顔で踊っていて、一人一人が楽しみながら取り組んでいることが、よく伝わってきました。途中、「わあ！」と驚く場面では、目を大きく開いて、本当に「わあ！」という表情をするなど、まるで役者さんのようでした。見ている方も、明るく楽しい気持ちになれた素晴らしい踊りでした。

最後は、6年生の「一心」です。最初から最後まで目が離せない、さすが最高学年という出来栄でした。小学校生活最後の表現運動にかける思いや情熱が、ひしひしと伝わってきました。前半のフラッグを使った表現では、子供がフラッグを振るたびに、バサッと切れ味の良い音が耳に入ってきて、自然と気持ちが引き締まりました。順番にフラッグを上げていく場面では、友達の動きを意識してフラッグを上げたり、また、歩きながら回転していく場面では、内側の子より外側の子が速く歩き、きれいに回っているように見せたりと、どの場面でも、ただただ一心に友達と心を合わせて表現していました。その後のナンタナソーランも、「さすが！」という仕上がりでした。今年はさらに腰が低く、掛け声も大きく、動きもシャープでした。ナンタナソーランは、本校の伝統になっています。今回、6年生が力強い表現で確かな足跡を残してくれたことで、そのバトンは後輩へと確実に引き継がれたと実感できました。

コロナ禍により、規模を縮小したり、2日間に分けたりして行われたナンタナ体育学習発表会でしたが、皆様からのお力添えをいただきながら、無事に終えることができました。ありがとうございました。子供たちの成長したところ、よいところをたくさん見ることができ、大成功だったと思います。子供たちは、これからの新しい学校生活においても、この貴重な経験を糧にして、主体的に活躍していくことでしょう。楽しみです。

最後に、展覧会のお知らせです。12月10日(木)・11日(金)・12日(土)の3日間、「思いをこめて、うちゅうに広がれ、ナンタナアート」というテーマで展覧会を開催します。今回、新しい学校生活様式を受けて、密を避けるということでは、体育館に加え北校庭にも作品を展示します。また、夕暮れ時から、屋外の会場では、展示作品のライトアップもします。さらに、6年生には、展示作品を解説する「ナンタナ学芸員」として、一人一人が活躍できる機会も設けます。展覧会もまた、子供たちにとって、貴重な経験となることでしょう。子供たちの「想像」と「創造」が詰まったナンタナアートをぜひ、ご鑑賞くだされば幸いです。詳細につきましては、しおりをご覧ください。

依然、社会状況は好転していませんが、そのような中でも保護者・地域の皆様には、この一年間、本校の教育活動にご協力・ご協働いただきまして、ありがとうございました。よいお年をお迎えください。

# 12月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
11/30 全校朝会 クラブ 4 5 5 6 6 6	1 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	2 委員会 5 5 5 5 6 6	3 特別時程 歯科検診 (2,3,6,み) 5 5 6 6 6 6	4 SC 特別時程 学級の時間 5 6 6 6 6 6	5 12月の避難訓練は「予告なし」で行います。そのため、行事予定には明記されていません。	6
7 心ふれ 学級の時間 4 5 5 6 6 6	8 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	9 5 5 5 5 5 5	10 集会 5 5 6 6 6 6	11 SC 学級の時間 5 6 6 6 6 6	12 土曜授業 薬物乱用防止教室(6) 学校評議員会 15:45~ 4 4 4 4 4 4	13 展覧会
14 心ふれ 全校朝会 展覧会予備日 4 5 5 6 6 6	15 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	16 5 5 5 6 6 6	17 学級の時間 歯科検診(1,4,5) 校外学習(3) 学習発表会(み) 5 5 6 6 6 6	18 SC 学級の時間 5 6 6 6 6 6	19 土曜授業 4 4 4 4 4 4	20
21 心ふれ 学級の時間 伝統工芸出前授業(4) 4 5 5 6 6 6	22 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	23 5 5 5 5 5 5	24 学級の時間 みなみ集会 5 5 6 6 6 6	25 2学期終業式 個人面談期間終 5 5 5 6 6 6	26 冬季休業日始	27

- ※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日
- ※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。
- ※ みなみ学級の下校時刻については、学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

## 【12月の生活目標】

### 学校をきれいにしよう

12月は、身の回りをきれいに片付け、気持ちよく新年を迎えるために、大掃除に取り組まれるご家庭も多いと思います。今年度、学校では、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、ほうきの使い方や、雑巾の絞り方、雑巾がけの仕方についての指導が、例年のようにはできませんでした。そのため、この機会に、お子さんと確認しておいていただければと思います。家庭の掃除を子供たちが手伝うことは、家族の一員としての自覚をもち、高める上で、よい機会になります。ぜひ、ご家庭やお子さんの実態に合わせて、お子さんが自分の責任で、最後まで取り組むチャンスをあげてください。お願いいたします。(生活指導主任 江澤 充)

## 【『愛のハガキ運動』ご寄付へのお願い】

皆様のお手元に年賀状、暑中見舞いなどの郵便ハガキの書き損じたものや余ったもので、使っていないもの、及び未使用切手、未使用テレカ等がございましたら、何枚でも結構ですので、ご寄付くださいますようお願い申し上げます。皆様からのご寄付は、ボランティア協会・愛のハガキ運動事務局を通して、点字図書館業務・中途失明者歩行訓練・生活訓練・障害者スポーツ大会開催事業・障害者団体の活動資金等の援護に役立たせていただきます。ご協力の程、よろしくようお願い申し上げます。ご協力いただけるものがありましたら、1月末日までに各担任までお願いいたします。

## 【学校生活支援について】

11月6日(金)から、新しい学校生活支援員が入りました。小野 麻央(おの まお)先生です。よろしくようお願いいたします。

## 【土曜授業について】

- 12日(土)…展覧会のための公開といたします。授業公開はいたしません。
- 19日(土)…分散登校の際にお子さんにお示ししました、A・Bグループで時間を分け、授業公開をいたします。
- 1・2校時：Bグループ } 11月とはA・Bの参観可能
- 3・4校時：Aグループ } 時間が、入れ替わっています。
- ※ 密を避けるため、19日の参観人数は1家庭1名とします。参観者を途中で交代する場合は、校舎外でお願いいたします。
- ※ 両日とも、給食無しです。

## 【みなみ集会について】

12月24日(木)にみなみ集会が行われます。例年は1年生を除く各学級が趣向を凝らしたお店を開き、児童がそのお店を巡るといったものでした。しかし、今年度は新型コロナウイルス感染症予防の観点から6年1組、2組、みなみ学級の6年生が全校を楽しませる企画を考え、実施する形になりました。計画する6年生も普段とは全く異なる条件の中、話し合いを重ねながら少しずつ企画を練り上げています。今からどんなみなみ集会になるか楽しみです。

※ 今年度は、保護者の方への公開はいたしません。ご了承ください。(特別活動部主任 鈴木 繁幸)

## 【南田中図書館への作品展示について】

今月は、3年生の作品「本の紹介カード」を展示いたします。ぜひ、子供たちの作品をご覧ください。

- 日程：12月1日(火)～12月20日(日)
- \* 個人情報保護の観点から、作品には記名をしていません。ご了承ください。